

## Aus den Arbeitsgruppen

### AG Gruppe Süd

1. Gruppenobmann	Werner Rürger
2. Gruppenobmann	Stefan Meyer
Kassierer	Konrad Hösch
Schriftführer	Frank Luhn
Zuchtwart	Hans Hamberger

Ehrenmitglied      Heinz Lang

Mitgliederzahl: 27

### Jahreshauptversammlung 2023

Am 10.09.2023 konnte Obmann Werner Rürger unser Ehrenmitglied, Heinz Lang, und weitere 15 Mitglieder bei Hans Hamberger begrüßen. Er freute sich über den zahlreichen Besuch. Entschuldigt waren die Mitglieder Brüstle und Leykauf. Im Jahresbericht des Gruppenobmannes ging er auf die schwierigen letzten Jahre ein. Zuerst Corona und dann wieder die Probleme mit der Vogelgrippe und der Willkür mancher Ortsveterinäre. Die Leidtragenden der Einschränkungen waren immer wir Züchter. Außerdem beklagte er die ständig steigenden Kosten für Tierarztleistungen und die gestiegenen Auflagen bei Ausstellungen.

Werner Rürger stellte den negativen Erscheinungen aber auch Positives gegenüber. So berichtete er von dem gelungenen Sammeltransport der Zuchtfreunde Algner, Luhn, Nerreter und Rürger,nebst Tauben, im Bus von Stefan Meyer zur HSS auf Rügen. Neben den schönen Erinnerungen an die Schau und das Rahmenprogramm konnten wir auch noch 4 Zuchtpreise und 6 Gimpelbänder für die Gruppe Süd mitnehmen. Nicht zu vergessen sind die 5 HV, die Stefan Meyer auf Kupferschwarz-flügel bei größter Konkurrenz errang. Ihm sei nochmal für seine sichere und unterhaltsame Fahrt gedankt.

Dann ließ Werner noch einmal unsere letzte Gruppenschau mit 130 Gimpeln Revue passieren und bedankte sich bei Fam. Hamberger ,sowie allen Helfern für die gelungene Durchführung der Schau.

Ein Ausblick auf die bevorstehende HSS in Thurnau, verbunden mit der Einladung, zahlreich auszustellen, und die Totenehrung schlossen seinen Jahresbericht ab. Anschließend bedankte er sich bei Helga und Hans Hamberger für die Gastfreundschaft.

In seinem Kassenbericht nannte Kassierer Konrad Hösch die wesentlichen Ausgaben und Einnahmen. Die Kassenprüfer Bienlein und Polster bescheinigten ihm eine genaue Kassenführung und baten um Entlastung, die einstimmig gewährt wurde. Hans Hamberger begann seinen Zuchtwartbericht mit einem Vergleich der Mitgliederlisten von 1999 und heute und den Mitgliederbewegungen. Der harte Kern von damals ist auch heute noch aktiv. Einem dieser Züchter, nämlich Konrad Hösch konnte er zur Erringung der Deutschen Meisterschaft auf Goldweiß gratulieren.

## Aus den Arbeitsgruppen

Nachdem Hans die Gruppenschau als vollen Erfolg bezeichnet hatte, betrachtete er die einzelnen Farbenschläge in unserer Gruppe: In Kupferschwarz ist die Gruppe Süd am stärksten; in Kupferweiß hat die Gruppe nur in Werner Rüger einen Spitzenzüchter; auch in Kupferblau ist Werner führend; in Goldschwarz ist die Gruppe wieder breiter aufgestellt, mit Georg Garnreiter an der Spitze; in Goldweiß sind Konrad Hösch und Dominik Freitag die erste Wahl; in Goldblau hat Heinz Lang wenige Mitstreiter.

Insgesamt stellt sich ihm die Gruppe Süd aber als starke Gruppe dar, in der ein kritisches Miteinander zu beobachten ist. Dafür dankte er der Vorstandschaft und den Preisrichtern.

Werner Rüger berichtete dann von der Sommertagung und der erweiterten Vorstandssitzung des HV.

Die anstehenden Neuwahlen wurden sehr schnell vollzogen. Per Akklamation wurden alle Mitglieder des Vorstandes einstimmig wiedergewählt.

Anschließend wurden die wichtigen Termine für die Gruppe festgelegt:

**JHV am 15. Sept. 2024**      **Gruppenschau 11./12.Jan.2025**

jeweils in Neuendettelsau

Dann kam es zur Vergabe der Preise von der HSS auf Rügen.

Gimpelbänder bekamen Gerhard Nerreter, Klaus-Dieter Algner und Werner Rüger und Zuchtpreise erhielten Gerhard Nerreter und Konrad Hösch.

Gerd Polster wurde mit der silbernen Ehrennadel des SV ausgezeichnet.

Ehrenmitglied, Heinz Lang, dankte zum Schluss Werner Rüger für dessen Arbeit und beglückwünschte ihn zur Wiederwahl.

Nach dem gemeinsamen Essen im Aurachhof trafen wir uns wieder bei Fam.

Hamberger zur Jungtierbesprechung und zum abschließenden Kaffeetrinken .

Nochmals herzlichen Dank an Helga und Hans für die Aufnahme und Bewirtung.

## HSS in Thurnau

Die dieses Jahr von unserer Gruppe durchgeführte HSS machte zum 10. Mal Station in Thurnau. Darauf können wir stolz sein. Dass wir so oft schon Gastgeber für unseren HV sein durften, ver-dankt unsere Gruppe in erster Linie unseren Mitgliedern aus Thurnau und Umgebung und dem Kleintierzuchtverein Thurnau mit Ihrem Vorsitzenden Helmut Ulbrich.

Nahm am Anfang Klaus Gebhard die Führungsrolle ein, so sind dies heute Werner Rüger und Konrad Hösch, die als Ausstellungsleiter und Organisatoren mit den Helfern des Thurnauer Vereins hervorragende Arbeit zum Wohle unserer Gruppe leisten. Allen gilt unser herzlicher Dank.

Auch die Schautaubenzüchter der Gruppe Fichtelgebirge mit ihrem Vorsitzenden Detlef Gasthuber trugen mit ihrer Jubiläumsschau zum vollen Erfolg dieser Ausstellung bei.

## Aus den Arbeitsgruppen



Das Rahmenprogramm am Richttag führte uns diesmal nach Bayreuth. Im Bayreuther Festspielhaus erhielten wir Einblicke in die Welt Richard Wagners und vor allem erlebten wir hautnah, auch akustisch, den Zuschauerraum und den Orchestergraben.

Nach dem Mittagessen besuchten wir den Ökologisch-Botanischen Garten der Universität Bayreuth, der die Pflanzen in ihren natürlichen Lebensräumen in den verschiedenen Regionen der Welt zeigt. Bei der Führung erfuhren wir viel Wissenswertes über das Miteinander der Pflanzen und den dazugehörigen klimatischen Bedingungen. Zum Schluß brachte uns der Bus, nach dem schon traditionellen Kaffeetrinken in Thurnau, zur Dieter Ganzleben Halle, wo unsere gerichteten Gimpel schon warteten.

Leider fehlten auf unserer

Besichtigungstour und auf der ganzen Schau einige vertraute Gesichter, die wir sehr vermissen. Wir wünschen ihnen alles Gute.

## Aus den Arbeitsgruppen

Das Ergebnis der Ausstellung war wieder sehr erfolgreich für die Gruppe Süd, wengleich sich diesmal meist andere Mitglieder die Spitzenergebnisse teilten. So waren unsere belgischen Freunde überaus erfolgreich. Marnicq Demeur errang 2 Zuchtpreise

(Kupfer-Schwarzflügel und Weißbindig), 1 Gimpelband mit 1 x V und 12 x HV !, verteilt über fast alle Farbenschläge. Peter Paridaen konnte 1 Gimpelband und 2 Thurnauer Krüge mit 3 x V und 2 x HV gewinnen. Konrad Druyts bekam den Zuchtpreis auf Gold Blauflügel und 1 x HV.

Werner Rüger errang wieder den Zuchtpreis auf Kupfer Blauflügel und 1 Gimpelband mit 4 x HV und Franz Brüstle war mit dem Zuchtpreis für Schwarzflügel mit weißen Schwingen erfolgreich.

Den Erfolg rundeten Stefan Meyer 2 x HV, Hans Hamberger 1 HV und Klaus Dieter Algner 1 HV (alle auf Kupferschwarzflügel) und Georg Garnreiter 1 HV auf Gold Schwarzflügel ab.

Da die Gruppe Süd wegen der HSS in Thurnau keine Gruppenschau abhielt, wurden der Gruppenmeister und der Zuchtpreis aus den Ergebnisse der HSS errechnet:

Gruppensieger Stefan Meyer 572 P.

Zuchtpreis Marnicq Demeur 577 P.

Allen erfolgreichen Mitgliedern gratulieren wir sehr herzlich.

### Vorschau 2024

15. 09.2024 JHV in Neuendettelsau

11./12.01. 2025 Gruppenschau 2024

### F. Luhn

